
                        ::::    Orthographe : La lettre « s » 
La lettre s se prononce de deux façons : [s] et [z]. 
 
 

            on entend [s] on entend [z] 

on voit s 

� au début d’un mot 

Exs : salade, soupe, sur. 
 

 

� avant ou après une 
consonne 

Exs : juste, poste, masque. 
 

 

� à la fin d’un mot : 

Exs : autobus, os, iris. 

� entre deux voyelles 
Exs : maison, falaise. 

on voit ss 
�entre deux voyelles 

Exs : ogresse, aussitôt. 
 

 

 
 

 

REMARQUES :  

� La lettre s placée à la fin d’un mot peut être muette. 
Exs : un mois, plusieurs jours, près, dans. 
 
� Mais elle peut aussi se prononcer [z] dans une liaison :  

Ex : dans une heure, … 
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